

### 第15回支部定期大会 特集号

6月9日(日)は、住宅デーです。  
各分会で10時から一斉に開催されます。  
ご協力をお願いします。

# 朝志和

発行所

埼玉土建一般労働組合朝志和支部  
〒351-0007 朝霞市岡3-24-37  
TEL048-462-1303 FAX048-463-7059  
《発行人》朝志和支部教育宣伝部  
第169号 定価30円  
(機関紙代は組合費に含まれています)

## 元気 勇気 前進

# ゆるがぬ3000人支部を実現しよう



支部定期大会全体会の様子!

### 第15回 朝志和支部定期大会

5月19日(日)朝霞市民会館ゆめばれすで第15回支部定期大会が開催され、代議員58人・支部役員21人・特別代議員21人・来賓15人の一五五人が参加しました。  
野村副支部長の司会で始まり、栗田大会準備委員長挨拶、松原審査委員長の報告の後、議長に並木芳子さん(花の木)・亀山章さん(中央)、書記に高木勇さん(志木)を選出し議事に移行しました。  
各挨拶、祝電・メッセージ紹介の後、上蘭書記長より運動の経過、情勢、新年度の重点の報告、

提案がされ、小川財政部長より決算・予算の報告がありました。続いて分会の典型活動報告が行われ、根岸分会の雛田谷分会長より春の拡大月間を一番のりで目標達成した教訓、宗岡分会の渡利分会社保対部長より健診受診率70%達成した教訓が報告されました。  
午後、7つの分科会に分かれ、専門部の取り組みと新年度方針を確認し、各分科会議長より全  
体会で報告がおこなわれました。その後、質疑討論では、代議員より「全体的に高齢化になってきている。自分と同年代がどのくらい組合員にいるのか知りたい。」志木と和光の事務所の売却について経過を詳しく聞きたい。「定年制は検討しているのか。」など発言がありました。役員選挙では立候補者全員が新任されました。今期で退任される遠藤副支部長の挨拶の後、大会決議案の採択をし、最後に名雪組織部長と西次世代部長の団結ガンパローで16時30分閉会となりました。【教宣部】



田澤達好支部長

### なくてはならない組合

大会にご参加頂きありがとうございます。また3000人支部を維持するための拡大や様々な運動にご協力をいただき心から敬意を表すると共に感謝を申し上げます。  
この間、頼りになる組合、役に立つ組合、なくてはならない組合として多様な課題や運動に取り組んでまいりました。  
この1年、安倍9条改憲反対3000万人署名に取り組んできました。安倍首相は、天皇の代替と改元から、新時代の到来で改憲の元年にしたいと意気込み、来年は新憲法を施行する年にし、さらに下村自民党  
田澤達好支部長は、所属国会議員に夏の参院選の演説の際には、必ず憲法改正を盛り込むように指示を出したとのこと。消費税率が導入されて30年が経過しました。福祉目的税等の口実ではじまりましたが果たして本当にそうでしょうか? 「貧しさに追いつかぬ消費税」というテレビ番組「笑点」で楽太郎が答えた一句ですが、10年経った今もそのまま使っている句であります。消費税率3%の時の国の税収が約60兆円、現在8%の国の税収が約59兆円、ほとんど税収が増えていません。約8割が大企業減税の穴埋めに使われたことにな  
4月から働き方改革関連法が施行されました。建設業は、時間外労働の上限規制が5年間猶予となりますが、それよりも一生懸命に働いている人たちが普通に暮らせる賃金や安心して社会保障が受けられる社会が一番望まれます。そんななか2021年から年金カット法が実施されようとしています。新時代の改憲だとして今までのウソ、ごまかし、隠べいをご破算にしてリセットを許さない運動を夏の参院選まで持続させて立憲野党勝利に向けて奮闘をお願いします。  
来週の26日に、こ市民会館で埼玉県の母親大会が開催されます。母親大会からの素晴らしいメッセージが私は好きで、「集まれば元気・話し合えば勇気・行動すれば前進。」この言葉を力に朝志和支部も3000人支部を維持するために元気をだし、勇気を持って、前進させていきたいと思います。今後ともご協力をお願いします。

# 分科会で論議を深め新年度へ

## 第1分科会 記録を残して アスベスト対策

賃金労働対策分科会  
は、15人の参加(代議員11人・支部役員2人・特別代議員2人)で行われました。議長に黒目川分会の大塚英幸さん、書記に佐藤さんが選出され、参加者全員から自己紹介をおこなった後、相浦部長より議案の提案が行われ討議に移りました。

アスベスト対策については、「健康診断を毎年受けているが、職歴を記録していない。職歴は必要なのか。」という質問があり、執行部からできる限り記録を残してほしいと返答がされました。

また、「アスベストと診断されたら国と企業が補償するのが当然だ。」という意見がだされました。

た。建退共制度の普及については、班会議で訴えるが組合員本人がなかなか来てもらえないので、まずは本人と話ができるようにする事が大切。労働保険については、実際に労災にあい助かったので仲間に加えを広げていきたいと意見が出されました。

最後に相浦部長の閉会挨拶で終了となりました。



賃金労働対策分科会



技術住宅対策分科会

## 第2分科会 意見をもっと出すべき ウォッチング行動

技術住宅対策分科会  
は、16人の参加(代議員12人・支部役員2人・特別代議員2人)で行われました。議長に黒目川分

会の清水信一さん、書記に門田さんが選出されました。はじめに高橋副支部長より挨拶があり、参加者全員から自己紹介をおこなった後、水野部長と高橋副支部長より議案の提案が行われ討議に移りました。

住宅デリーの1会場開催を検討してほしい。昨年、あさかの森でユニオンが住宅デーをしていても盛り上がりがあった。上棟式などをやっているところ外から見ても楽しそうだった。ウォッチング行動について志木地域は、とても対応が早く市の協力体制が感じられた。意見をもっと出すべきだと意見が出されました。また市の事業所登録

## 第4分科会 安さと保障を伝え 自転車保険サイクルン



共済分科会

共済分科会  
は、14人の参加(代議員8人・支部役員2人・特別代議員4人)で行われました。議長に志木分会の松田敏夫さん、書記に日野さんが選出されました。はじめに遠藤副支部長より挨拶があり、参加者全員から自己紹介をおこなった後、高橋総部長より議案の提案が行われ討議に移りました。

「自転車「サイクルン」の保険料の安さや保障のメリットを伝え、祝い金や見舞金の対象者に声を掛けやすい様に情報を共有してほしい。また資格取得祝い金を土建以外で受講した講習等も適応してほしい。推進会議を複数回、部会を年3回以上開催してほしい。と要望がありました。

最後に高橋部長の閉会挨拶で終了となりました。

共済分科会  
は、14人の参加(代議員8人・支部役員2人・特別代議員4人)で行われました。議長に志木分会の松田敏夫さん、書記に日野さんが選出されました。はじめに遠藤副支部長より挨拶があり、参加者全員から自己紹介をおこなった後、高橋総部長より議案の提案が行われ討議に移りました。

「自転車「サイクルン」の保険料の安さや保障のメリットを伝え、祝い金や見舞金の対象者に声を掛けやすい様に情報を共有してほしい。また資格取得祝い金を土建以外で受講した講習等も適応してほしい。推進会議を複数回、部会を年3回以上開催してほしい。と要望がありました。

最後に高橋部長の閉会挨拶で終了となりました。

### 2019年度

#### 支部長

たざわ たつよし  
田澤 達好

#### 副支部長

のむら しんご  
野村 眞吾  
まるやま かつみ  
丸山 勝己  
くりた ともはる  
栗田 伴春  
たかはし ふみお  
高橋 文雄

#### 書記長

うえぞの あきお  
上園 晃勇

#### 書記次長

さとう よしたか  
佐藤 吉剛  
いぐち たかひさ  
井口 尚久  
こすだ めぐみ  
小須田 恵美

### 役員一覧

#### 常任執行委員

おがわ としお  
小川 俊男  
たかはし たかお  
高橋 孝雄  
たかはし みのる  
高橋 稔  
なゆき まさあき  
名雪 正昭  
たかはし ひろし  
高橋 洋  
にし よしはる  
西 慶晴  
みずの たかし  
水野 高  
あいうら のぶゆき  
相浦 信幸

#### 会計監査

にし しずこ  
西 静子  
もりた としお  
森田 十四男  
なかむら つぎお  
中村 次男

無所属の会  
朝霞市議 小山 香

日本共産党  
和光市議 鳥飼まさし  
志木市議 高浦康彦  
朝霞市議 斎藤弘道  
山口光悦

年金者組合朝霞支部 支部長 大塚進  
第一経理埼玉事務所 所長 長谷川元彦  
埼玉共同会計 副事務長 中島雅美  
桜保険事務所 篠田忠男  
支店長代理 石原岳

埼玉土建本部 書記次長 伊藤修  
北足立南部地区労 議長 小野 輝雄  
建設ユニオン埼玉支部 書記長 寺島正希  
TMGサテライト クリニック朝霞台 副事務長 高橋節男

来賓のみなさん  
※敬称略

### 第5分会 参加者を増やしたい 支部労働学校

教育宣伝分科会は、12人の参加（代議員9人・支部役員3人）で行われました。議長に宗岡分会の佐々木剛さん、書記に小須田さんが選出され、参加者全員から自己紹介をおこなった後、高橋洋部長より議案の提案が行われ討議に移りました。教育大学についての質問があり、参加したことのある仲間から「勉強にもなるし交流にもなるので参加したことのない方に参加してもらいたい」と発言がありました。また、場所を変えたほうが

良い。卒業の方法も1回休むと諦めて不参加になってしまうので、やり方を考え単位制にしたらどうでしょうか。いろいろな意見がでました。最後に高橋部長と栗田副支部長の閉会挨拶で終了となりました。



教育宣伝分科会

### 第3分会 悪くなる前に受診を 健康診断の受診率向上へ



社会保障対策分科会

社会保障対策分科会は、12人の参加（代議員5人・支部役員2人・特別代議員5人）で行われました。議長に黒目川分会の小林いね子さん、書記に芦野さんが選出され、参加者全員から自己紹介をおこなった後、高橋孝雄部長より議案の提案が行われ討議に移りました。予算要求ハガキを切り取らないで提出することを徹底してほしい。志木市の人は、TMG宗岡に一本化するのでもいいのではと意見がありました。質問では、「レセプトご

とあったが、どのようなことなのか質問がありました。執行部より説明がされました。健康の結果返した報告もありません。ジュネリックの薬でも効き方は同じなので安くなるのでそのほうがいいのではとの話がありました。最後に野村副支部長より今年から前立腺がんの補助ができることも話され病気は、悪くなる前に初期のうちに病院に行つた方がいいと話され分科会は終了しました。

### 第6分会 役員決めや班会議など 仲間に結集してもらうため

組織・次世代対策分科会は、15人の参加（代議員8人・支部役員4人・特別代議員3人）で行われました。議長に黒目川分会の久保木栄さん、書記に上園書記長が選出されました。はじめに丸山副支部長と名雪部長より挨拶があり、参加者全員から自己紹介をおこなった後、議案の提案が行われ討議に移りました。若い人が組合に出てきてくれないなど役員決めの苦労について多く出された。組合に加入するとき

に組合活動についてきちんと話せば変わっていくのではないかと役員について話が出ました。最後に名雪部長の閉会挨拶で終了となりました。



組織・次世代対策分科会

### 第7分会 分会・班で工夫し 納入率向上へ



財政分科会

財政分科会は、16人の参加（代議員7人・支部役員6人・特別代議員3人）で行われました。議長に根岸分会の岩瀬信雄さん、書記に井口さんが選出されました。はじめに小川部長より挨拶があり、参加者全員から自己紹介をおこなった後、小川部長より議案の提案が行われ討議に移りました。「若い仲間が仕事が遅く班会議に組合費を持つていけない」という意見がありました。班会議、集約会議に持つてこれない人には、自宅に持つてきてもらうなど対応している。班会議前でも自宅に預かるようにしている。小川部長よりなかなか難しいとは思いますが、分会常任会議で集団的に対応して財政部長だの責任にしないでほしい、とまとめがありました。新年度方針について中間監査の目的について質問がありました。「本部方針は前から出ている。昨年、中間期に財政部長会議で確認を行った。次年度も行ってきます。」と答弁がありました。拡大宣伝費が77%の執行となっています。もつと分会が元気になるような行事や援助金を考えてもらいたい、と要望がありました。最後に田澤支部長の閉会挨拶で終了となりました。

# 仲間を頼り事業所を頼り



難田谷分会長

私が初めて分会長に推薦されてから30数年になるか記憶は定かではありませんが、組合員拡大にはいろいろ思い出があります。私の拡大は、建築現場から多かったです。越谷・浦和・新座市等々、遠いところは狭山市にも足を運んでいます。

# 班長の協力も呼びかけて



渡利社保対部長

健診受診率目標70%以上の達成に向けて、毎月の分会執行委員会で、各班長に班の仲間を声掛けをするように呼びかけてきました。

今回受診率が向上したきっかけの大きな要因の1つに、健診会場がT M

今年の春の拡大月間は、2月の準備月間に入った時点で有望な対象者の情報はありませんでした。支部出陣式までになんとか成果を心穏やかにではありませんでした。分会共済部長の小山さんがフルハynesの講習をきっかけに現場で2人拡大。これで出陣式には、胸を張ってでれるとまずは安堵しました。続いて2つの事業所が新しい従業員を1人ずつ加入させ、なんと出陣式時点で50%達成。これで少し欲ができました。

その後、26日の保険証交換会に無理は承知で様子を尋ねたら帰って来る事が決まったが、住民票やマイナンバーに時間が掛かるという話でした。

訴え結果票の回収に取り組みました。

また、未受診者の仲間には予備日の健診を受けようように、毎月毎月毎月毎月声を掛け、した事も、結果につながりました。

次年度の分会健診もT M G宗岡で開催することになっていきます。この健診会場が浸透していけば受診率目標の70%達成もスムーズにできるようになります。引き続き分会役員・班役員の声掛けし、今年も達成させることを決意とし、経過報告を終わらせていただきます。

## 支部からのお知らせ

6月7日は、本部での研修が集中しているため支部事務所が手薄になる日もあります。お手数おかけしますが、ご理解・ご協力よろしくお願ひします。

### ゆく書記局・職員 お世話になりました



吉崎琢磨さん

平成20年よりお世話になりました。在職時には『来て良かった』と思える。景気が不順な中、拡大も厳しいですが、組織が大きくなれば良い計画も実行できます。長い間ありがとうございました。



佐藤みち子さん

迷惑かけたこともありましたが、みなさんの温かく接して頂き、3年間ありがとうございました。

### くる書記局・職員 よろしくお願ひします



渡辺絢介さん

8年ぶりに朝志和支部に戻って来ることとなり、口ハを教わった支部で、左もわかっています。この支部の経験があったからこそ今日まで頑張ってくれました。本当に感謝しています。今度は、お返しできるように皆さんに渡辺が戻ってきて良かったと思われようように勤めてまいりますのでよろしくお願ひします。



菅原啓子さん

さいたま南支部から異動してきました菅原です。さいたま南支部には、4年間は、1日も早く環境になれ、はりきって頑張りたいと思いますのでよろしくお願ひします。

